

LA SITUATION DANS LES SUDÈTES DE BAVIÈRE EN 1940
D'APRÈS DES RAPPORTS DE LA SURETÉ (SICHERHEITS-
DIENST) DE REGENSBURG.

Walter Ziegler

L'annexion des pays des Sudètes au Reich allemand en octobre 1938 eut pour conséquence non seulement la constitution de la province des Sudètes (Sudetengau) mais aussi le rattachement de quelques parties du territoire éloignées aux pays allemands voisins, par exemple le rattachement du nord du Böhmerwald à la Bavière. La situation de cette „Bavière des Sudètes“ est ici examinée à partir d'archives bavaroises. Le point principal en est un rapport des services de la Sureté de l'année 1940 qui fait la synthèse de tous les problèmes et montre avec évidence qu'au point de vue politique, économique et culturel le rattachement à la Bavière fut une erreur. Les actes en donnent des raisons différentes: le rattachement du Böhmerwald eut lieu sans l'accord, presque contre la volonté du gouvernement de Munich; le tracé des frontières était partiellement arbitraire. La région pauvre et isolée n'apporta à la Bavière que des problèmes économiques que le début de la guerre et les méthodes gouvernementales du royaume centralisé rendirent insolubles. En plus, le contraste éclatant entre le gouvernement de Munich et la direction du Gau-NSDAP à Bayreuth fit du Böhmerwald une pomme de discorde. Ceci eut avant tout des conséquences négatives dans l'administration. Il est donc compréhensible que dans ces régions le désir d'annexion au Sudetengau se soit constamment renforcé.